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在2002年首轮第一顺位选中姚明之后，NBA火箭队在昨天的选秀大会中
再次选中中国球员。

昨天上午，2016年NBA选秀大会在布鲁克林篮网队主场巴克莱中心进行，来
自澳大利亚的本·西蒙斯被76人队选中，毫无悬念地成为状元秀。备受中国球迷关
注的周琦则在第二轮总第43顺位被选中。令人意外的是，另一位中国球员王哲林在
第57顺位被灰熊选中。

■主角小传

周琦：
●1996年1月16日出生于河南新乡，现

效力于CBA新疆队
●2014年初转会到新疆队，参加2014~

2015赛季CBA，场均14.6分
●2015年9月23日，随队出征男篮亚锦

赛，并帮助中国队夺得冠军，取得里约奥运会入
场券

●2016年初获2015CCTV体坛风云人
物最佳新人奖

●2016年4月15日，周琦正式宣布将参
加2016年NBA的选秀大会

中国“琦”缘 河南小伙搭上火箭
周琦第43顺位被火箭队选中 他笑言接下来的任务是“吃”
中国魔王无缘首轮
次轮被火箭队选中
在选秀开始前几个小时，周琦正在

意大利小城特拉维索跟随中国男篮进行
训练，接下来还有两到三场热身赛，周琦
也比较满意自己目前的状态，“最近还算
可以吧，也算是一直在调整身体状态，尽
快达到比赛的要求。”

对于选秀结果，周琦表示内心平
静，同时也有着高期待，“肯定是越高越
好呗，我该做的都做过了，现在只是差
一个结果。我觉得对于我来说，既然去
参加了，肯定是希望有一个好的结果。
哪怕最后结果不好，也没有太多遗憾。”

选秀大会在北京时间昨天 7 时开
始，在等待了近 5 个小时之后，周琦和
亿万关心NBA选秀的球迷终于听到了
熟悉的名字，当NBA副总裁念出“火箭
队选择的球员是周琦”时，选秀现场的
华人球迷高举中国国旗表示祝贺。

听到自己的名字时，周琦所在的意
大利城市特拉维索已经是凌晨 4 点多
钟，有些疲惫的他终于露出了笑容，并
和领队柴文胜、队友赵继伟拥抱庆祝。

“代表着国家的荣誉，能被NBA球
队选中，是一种荣誉和责任。希望自己
更加强大，以后帮助国家队取得更多的
荣誉。”对于自己被选中，周琦很激动，
也对未来有更高的期待，“肯定希望自
己有一个好的状态，能迎接接下来的训
练，尽快适应这个集体和环境。”

按照周琦此前与新疆队的买断协
议，如果周琦在今年 NBA 选秀的首轮
被选中的话，那么他今年就很有可能
去NBA打球，如果是次轮的话，他很可
能将在新疆队再效力一个赛季。

不信极限疯狂增重
“大魔王”持续修炼

年轻内线周琦，笑起来就如同一
个羞涩腼腆的大男孩，但他的绰号却
是“大魔王”。快速成长的周琦已经成
为中国篮坛的潜力之星。

周琦已经被太多人规划出各种可
能性，有人说他的模板是杜兰特，有人
说他的上限是安东尼·戴维斯。如今
的周琦是中国男篮在攻防两端承担重
任的高大内线，其实在他刚开始打球
的时候，被教练安排在后卫位置，这也
帮助他养成了出色的大局观和篮球意
识，拥有扎实的基本功。

“别看现在我的身高比较高，小的
时候并不是很突出，有不少比我高的，
所以教练就让我打后卫。”周琦回忆
说。后来随着身高猛长，他的位置从
后卫变成了中锋，并延续至今。

2.18 米的身高，体重却不到 100 公
斤，这让周琦承受了很多质疑的声
音。在今年参加 NBA 联合试训前，周
琦在美国达拉斯进行了为期一个多月
的特训，刻苦的训练让周琦增长了 10
磅左右的肌肉，配合合理的营养搭配
与摄入，周琦的四肢变得更加粗壮。

在美国特训期间，周琦的团队专
门为他聘请了一名美国训练师——泰
勒。泰勒曾经训练过很多职业球员，
其中不乏 NBA 球员。在平时的训练
中，泰勒会用凶狠的防守来干扰周琦，
他希望周琦用更加强悍的方式进行回
击。久而久之，周琦变得更具侵略性，
一次在扣篮时，还不慎将教练的嘴角
碰出了血。泰勒不仅没有生气，反而
大声鼓励他：“对，就是这样！”

●王治郅
1999年第2轮36顺位被小牛选中
●巴特尔
2001年加盟掘金，没参加选秀
●姚明
2002年第1轮第1顺位被火箭选中
●易建联
2007年第1轮第6顺位被雄鹿选中
●孙悦
2007年第1轮第40顺位被湖人选中

中国球员选秀一览

周琦表示，被NBA球队选中是荣誉也
是责任，希望能快速融入NBA，打出一个
好的生涯。

目前正在随中国男篮在意大利拉练
的周琦与队友赵继伟和中国男篮领队柴文
胜观看了选秀直播，在宣布被选中后，他站
起身来，在挂着五星红旗的会议室里与在
场的人拥抱庆祝。

对于自己能否与火箭队签约征战下赛
季NBA，周琦表示这一问题还有待协商。“因
为也是刚刚宣布这个事情，还需要进一步商量
和探讨。”至于自己与新疆男篮俱乐部的相关
合同条款，周琦透露，只要自己被选中，俱乐部
方面肯定会放行。

展望未来，周琦表示：“肯定希望自
己有一个好的发展，有一个好的生涯。”
因为姚明的存在，休斯敦火箭队可说是
中国球迷最熟悉的球队之一。周琦认
为，姚明的成功经验能够帮助自己更加
快速融入这个球队，包括这个城市。对
于“姚明接班人”的名号，周琦说，压力
肯定会有，但不是作为“姚明接班人”的
压力。“姚明在历史上有很高的成就，对
于我来说还是要做自己，尽力发挥出自

己的特点。”
周琦说，一些教练、姚明和易建联等

前辈都给过自己建议，“主要还是美国和
中国（联赛）不一样的地方，训练和比赛中
要更有侵略性，比中国（联赛）更加凶狠。”

周琦表示，特训期间自己就已经在适
应美国的三分线，因此三分线距离的不同
对自己来说不是特别有难度。至于在队中
的位置要听从教练安排，自己的劣势主要
是在身体上，优势是更加全面，希望在场
上最大化发挥出自己的特点。他笑言，
自己接下来的计划就是吃饭，“一天吃好
好几顿。除了吃饭，就是训练，之前在达
拉斯也有针对性训练，主要是增加肌
肉，最终目标是
达 到 230～240
磅，同时希望
自己能更
加全面。”

■主角声音

周琦：是荣誉也是责任，希望快速融入NBA

周琦篮球学校生活照 2014年，主教练宫鲁鸣与周琦交流 易建联与周琦在CBA比赛中拼抢 周琦在全明星赛开幕式上表演

■相关新闻

76人状元签西蒙斯
被寄望接班艾弗森

在NBA选秀大会中，76人用状元
签选择了来自路易斯安那州立大学的
澳大利亚前锋本·西蒙斯。在当选状
元后，西蒙斯也表达了加盟76人的喜
悦之情，期待能够帮助球队实现复兴，

“太棒了，我非常高兴76人选择了我，
费城是一座伟大的城市，我很期待能
够去那里打球，76 人拥有优秀的教练
和球员，是一支出色的年轻球队。”

身高 2.08 米的西蒙斯，1996 年 7
月20日出生于澳大利亚的墨尔本，是
一位大一学生，2015 至 2016 赛季在
NCAA 代表路易斯安那州立大学参
赛，场均可以得到 19.2 分、11.8 篮板、
4.8助攻、0.8盖帽、2抢断。

由于兼具身高、力量、个人进攻和
团队组织打法，西蒙斯一直是今年的
状元秀热门，他未来的球星模板被认
为是詹姆斯或者格兰特·希尔，下限是
奥多姆，哪怕只是达到下限，西蒙斯也
将会是一支总冠军球队中至关重要的

核心球员。
ESPN 在 评 价 76

人队的选择时表示，
76 人 的 选 择 并 不 意
外，球队对西蒙斯进
行了私人试训，这是
西蒙斯在选秀之前仅
有的一次接受球队试
训，他对状元头衔志
在必得，“西蒙斯将追
随艾弗森的脚步，76
人曾在 1996 年选秀用
状元签选中艾弗森，
迎来球队复兴。”
综合新华社


